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新中30天互免签证安排除夕
生效，带动中国旅客农历新年期
间到我国过年和探亲。本地旅游
业者估计，中国旅客量恢复至冠
病疫情前七八成，有业者接待的
中国旅客比去年同期增加九倍。

新加坡和中国在农历新年来
临之际，签署互免签证协定，措
施在除夕（2月9日）生效。中国
游客可在不必申请签证的情况
下，入境新加坡旅游、探亲及进
行商务活动等私人事务，停留不
超过30天。

受访旅行业者说，中国去年1
月宣布大幅度开放边境后，前来
我国的中国旅行团在同年3月至4
月才开始增多。今年农历新年在
互免签证政策推动下，进一步带
动入境的中国游客量。

“说走就走”方便游客
新加坡六星旅游公司执行董

事肖方敏接受《联合早报》访问
时说，公司去年农历新年期间只
接待很少量的中国旅行团，今年
迎来的中国团增加了九倍。尽管
如此，他说，公司目前接待的中
国旅客量，还未达到疫情前同期
的水平，但已恢复七八成。

肖方敏认为，新中互免签证
生效后，对“说走就走”的自由
行旅客来说尤其方便，接下来预
计将继续推动整体入境本地的中
国旅客人数。他希望到了明年农
历新年，入境中国游客可恢复至
疫情前水平。

根据旅游服务和酒店预订网
站Trip.com（携程集团），截至
2月8日，2024年中国春节假期期
间，预订到新加坡旅游的中国旅
客订单量同比增长超过960%。
主要客源城市为上海、北京、深
圳、广州和杭州。

根据Trip.com平台的数据，
今年农历新年期间（2月8日至19
日）入境本地的各国旅客将同比
增加46.8％，这些旅客订购包括
机票、酒店客房和景点门票总花
费，比去年同期增加108.6%。

Trip.com新加坡总经理翁铭
俊指出，新加坡旅游局预估，今
年入境本地的国际旅客数量可达
1500万至1600万人次，同2019年
的1910万人次相比，仍有一些距
离。但今年旅游收益预计可达260
亿至275亿元，接近2019年的277
亿元。“新中互免签证安排相信
会鼓励更多中国旅客前来新加
坡，我们会与当局合作，携手推
动新中之间的旅客人数，以及旅

客的消费。”
中国石油国际事业有限公司

首席分析师郑兴扬（42岁），一
年半前从美国调派来本地工作。
他的父母上个月持签证从北京抵
新探望他，他的弟弟则是趁着免
签证，除夕当天入境。

过去10年，郑兴扬因出差和
派驻美国，以及后来因疫情等因
素，一直没有机会和家人一起过
年。他的弟弟原本没有计划来新
加坡，但免签证措施宣布后，航
班增加机票价格相对更经济一
些，才临时决定过来，促成一家
10年来首次在新春团聚。

郑兴扬说，中国旅客过去来新
得提前一个月策划，单办签证就需
两周。“现在父母随时能来看我，
我们都挺开心……以探亲来说，30
天可能还是有点不够用，若能适当
地延长免签停留期就更好。”

来自海南岛的林子颖（30
岁，餐饮业者）曾在本地念书，
这次她趁着免签证，带未到过新
加坡的6岁女儿，以及父母和弟
弟在除夕下午抵新，一起庆祝新
年。她认为，免签实施后，更方
便中国旅客游览新加坡后，顺便
到其他东南亚国家，这次他们来
新五天就准备乘车到马来西亚游
玩一天。

警方允许星展银行启动程
序出售与30亿元洗钱案相关的
部分房地产，让银行取回正当
发放的贷款。只要警方认为房
地产的交易能公平地进行，就
会撤销对这些房地产发出的禁
止处置令。

《联合早报》日前独家报
道，与30亿洗钱案被告有关联
的厦门街四栋店屋以及直落亚
逸街的一栋店屋，正在求售。

10栋店屋总市值超1亿元
综合各家媒体报道，求售

的房地产为10栋店屋，据业内
人士估计总市值超过1亿元。这
10栋店屋由Jiasheng Amoy和Suyh
两家公司持有，它们在本地注
册成立，分别由Su Binghai（译
音“苏炳海”）和Su Fuxiang
（译音“苏福祥”）全资拥
有。

据报道，洗钱案去年8月底
曝光后，苏炳海和包括苏福祥

在内的两名合伙人也受到警方
关注，他们于去年9月后下落不
明。

新加坡警察部队答复《联
合早报》询问时证实，在调
查30亿元洗钱案时已经对媒体
报道中的房地产发出了禁止
处置令（prohibition of disposal
orders）。这些房地产在警方
调查苏炳海和苏福祥之前，已
被用来当抵押品向星展银行贷
款。

在禁止处置令发出后，星
展银行通知警方说Jiasheng Amoy
和Suyh这两家公司拖欠贷款。星
展银行因此要求行使贷款合同
权利，变卖被抵押的房地产。

警方咨询了总检察署，并
考虑银行的要求后，同意让银
行启动出售房地产的程序。

余款结案后交由法庭处置
警方指出，只要确信交易

会公平地进行，就会撤销禁止
处置令，让星展银行能行使它
的贷款合同权利。

店屋变卖所得在扣除银行
应收回的贷款及相关手续费
后，净销售收入将交给警方，
在案件结束后交由法庭处置。

星展集团上星期三（2月
7日）发布去年全年和第四季
业绩，总裁高博德（Pi y u s h
Gupta）当时回答媒体询问说，
按一般情况，银行能够出售被
抵押的房地产，收回发放的贷
款。银行现在的做法基本就是
取消抵押品的赎回权，尝试卖
掉店屋。

这起本地历来规模最大的
洗钱案，涉款金额迄今增加
至超过30亿元。被警方扣查的
财产有207个房地产、77辆汽
车、超过14亿5000万元的银行
存款、超过7600万元的各国外
币，以及金条、名酒、名牌
包、名牌手表及首饰等。

目前有九男一女被控。警
方也通过国际刑警组织发出红
色通缉令，要逮捕两名原籍中
国，后入柬埔寨籍的涉案男
子。

新中30天免签除夕生效
带动中国旅客来新过年探亲

警方允许星展银行启动程序
出售涉30亿洗钱案店屋

去年本地单是公立医院就
成功增聘了5600名来自本地和外
国的护士，人数远超过当局为公
立和私人医院招聘设定的4000名
护士的目标。卫生部将在元宵节
前，宣布有关长期留住护士的计
划详情。

卫生部长王乙康在大年初一
（2月10日）早上与工运领袖一
起走访陈笃生医院，慰问病患并
感谢医护人员在佳节期间坚守岗
位，不遗余力地照顾病患。

卫生部去年设下要在公立
和私人医院聘请4000名护士的目
标，除了弥补在冠病疫情期间流
失的外籍护士，也扩充本地的护
士劳动队伍。

王乙康在活动过后接受媒体
采访时指出，已远超这一目标，
单是公立医院就成功招聘5600名
来自本地及外国的护士，其中
4500人已注册为合格专业护士，
相信他们已开始工作，接下来的
任务是确保这些护士能融入本地
医疗队伍。

2021年我国的外籍护士流失
率扩大至14.8％，比正常时期的
8.9％高许多，主要是因为疫情导
致全球对护士的需求激增，一些
在本地工作的外籍护士转到新西
兰、澳大利亚、英国，以及阿联
酋等地工作。本地护士的流失率
也从2020年的5.4％增至2021年的

7.4％，2022年恢复到正常时期的
约6.4％水平。

长期挽留护士计划
元宵节前公布详情

王乙康去年7月宣布，卫生部
正在研究护士的长期挽留计划。
他说，当局目前已敲定计划详
情，将于元宵节前公布。

针对来临财政预算案后的卫
生部国会拨款委员会辩论重点，
王乙康回答《联合早报》询问时
说：“现在谈还有点早，但我们
一直非常积极主动改革医疗保健
体系，因此我们将继续这一进
程。我认为有几个关键主题，已
经获得很大的动力。”

一是我国将继续推动预防护
理，包括健康SG和乐龄SG计划；
二是我国正努力以可负担和可及
的方式，将以往无法想象的先进
治疗技术纳入医疗系统；三是随
着人口老龄化，对医疗服务的需
求日益增加，我国须以可持续、
可顺利实施的方式，不断扩大医
疗基础设施的能力，让病患受
惠。

在大年初一走访公立医院，
是卫生部长历来的传统。王乙康
观看医护人员呈献的贺岁小节目
后，到智能病房——5C病房慰问
病患及值班的医护人员。

陈笃生医院今年纪念成立180
周年。王乙康在陈笃生医院文物
博物馆，在已写好“代代安”

三个字的宣纸上，用毛笔补上
“康”字。他也与医院工作人员
在声声吉祥话语中“捞起”，祝
愿大家龙年顺遂安康。

内科医生陈靖闻（34岁）受
访时指出，不论是否过节，病患
仍需要人来照顾，在节日期间工

作对他来说，从来不是问题。目
前单身的陈靖闻说，家人也不必
因为他在节日上班而特别作出安
排。

“农历新年对华人来说非常
重要。事实上，有些华人也不愿
过年来医院。在大年初一到医院

照顾病患，是一种荣幸。”
已工作六年的陈笃生医院

急诊部高级护士陆鑫渝（29岁）
说，大年初一她上早班，初二
则上夜班，这不是她第一次在农
历新年期间上班，家人已习以为
常，也理解。

陆鑫渝说，自己成为医护人
员时，已知道得做些什么，医
疗保健领域的每个人都做出了牺
牲。“这是我第一次大年初一这
天在医院里‘捞起’，我想，多
年后我还会记得在医院服务的这
一天。”

公立医院成功增聘5600国内外护士
远超当局4000人目标

卫生部长王乙康指出，单是公立医院就成功招聘5600名来自
本地及外国的护士，其中4500人已注册为合格专业护士，相
信他们已开始工作，接下来的任务是确保这些护士能融入本地
医疗队伍。

卫生部长王乙康（右一）走访陈笃生医院的智能病房——5C病房，并派发柑橘给护士，感谢他们在佳节期间坚守岗位，持续照顾病患。（唐家鸿摄）

来自海南岛的林子颖（左一）与父母和女儿在除夕（2月9日）下午，即新中互免签正式实施首日飞抵新加坡。
一家人大年初二（11日）一起游览滨海湾花园。（白艳琳摄）
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星展银行获准启动程序出
售店屋，除了因为它是无辜的
第三方，也因为店屋本身不具
有举证价值，变卖后不影响查
案及案件的审讯。

星展银行尝试出售与30
亿元洗钱案相关店屋的消息
传出后，引发公众臆测银行
为何可以出售受警方关注者
的资产。

Lighthouse律师行管理合
伙人黄恒毅受访时说，所谓受
到警方关注的人基本上同涉案
者没什么分别，前者只不过是
称呼嫌犯时比较客气的说法。

一般来说，警方有权扣查
的资产分三大类，包括涉及犯
罪行为或同罪案有关的资产，
或那些可能用犯罪所得买来的
资产。

例如，毒贩以汽车来运送
毒品或小偷偷窃一台手机，警
方可以扣查汽车和手机。如果
劫匪抢劫银行，利用抢来的钱

购买一只名牌表，警方也能扣
查那只表。

而那些技术上无法移走和
没收的资产，例如房地产，警
方可以发出禁止处置令，不让
人出售资产。

银行为无辜第三方
黄恒毅解释，事件中的店

屋同30亿元洗钱案的其他被扣
查的资产不同，因为其他资产
被扣查，不会对第三方造成损
害，但店屋被当成抵押品来贷
款，银行借出了真金白银，一
旦店屋因为被警方扣查而收不
回贷款，银行就成了无辜的第
三方。

不过，警方在允许银行启
动程序出售店屋时一定有附带
条件，也就是必须把变卖店屋
的净销售收入交给警方。

擅长处理白领罪案的黄恒
毅以小偷偷窃名牌表为例，解
释被扣查资产是否具有举证价

值（evidential value）。名牌表
被警方扣查，除了最终必须物
归原主，更重要的是这只表本
身是重要的实质证物。

但事件中的，既不是偷来
的也不是抢来的，本身也没有
举证价值，店屋也无需归还给
第三方。重要的是涉案者的店
屋买卖交易，相关文件就记录
了有关的金钱往来。

有鉴于此，只要店屋不是
以低于本身的价值出售，即使
店屋变现后，也不影响案件中
资产的价值，因此无需强行保
留。

律师：变卖店屋不影响查案及审讯

当店屋被当成抵押品来贷

款，银行借出了真金白

银，一旦店屋因为被警方

扣查而收不回贷款，银行

就成了无辜的第三方。
——Lighthouse律师行

管理合伙人黄恒毅


